

Medio	La Tercera
Fecha	11-12-2011
Mención	Se nombra a la UAH como una de las ocho universidades privadas que se sumaron al proceso de selección único del Cruch.

Las claves de la PSU: puntajes de corte se elevarían y habría menos nacionales

- ▶ El récord en el número de postulantes, 412 mil, podría elevar los puntajes en las carreras más selectivas.
- ▶ Ocho planteles privados se sumarán al proceso y pedirán notas de enseñanza media. En ellos, los puntajes podrían bajar.
- ▶ Cinco preguntas más tendrá la PSU de matemáticas, lo que disminuirá el número de puntajes nacionales en esa prueba.



▶▶ Hoy, los alumnos deben reconocer salas. FOTO: ARCHIVO

E. Simonsen - E. Cabrera
Santiago

Ocho planteles privados que se sumarán al proceso de admisión junto a las Ues. tradicionales; cinco preguntas más en la PSU de matemáticas, con lo que habrá finalmente 75 preguntas. Estos son sólo algunos de los cambios que tendrá el proceso 2012 y que hay que tomar en cuenta a la hora de postular. Esta tarde, precisamente, 271 mil inscritos podrán hacer el reconocimiento de las salas donde deberán rendir los exámenes mañana y el martes.

El ingreso del G8 bajará puntajes

Ocho planteles privados (De los Andes, Del Desarrollo, Diego Portales, Adolfo Ibáñez, Finis Terrae, Alberto Hurtado, Mayor y Andrés Bello) se adscribieron al proceso de admisión conjunta de las 25 universidades tradicionales. Con ello ya no habrá preinscripciones a través de internet en estas instituciones, ni matrículas por orden de llegada. Con los resultados en mano, los alumnos sólo podrán realizar su postulación a través del sitio web del Demre y llenar el formulario, que esta vez aumentará sus casillas de ocho a 10.

Algunos planteles privados sólo exigían el puntaje promedio de lenguaje y matemáticas, sin considerar las notas del colegio o las pruebas electivas. Para este año, deberán establecer dentro de la ponderación final un 20% para las notas de enseñanza media y un 10% para las pruebas de Ciencia o Historia.

El efecto inmediato: una baja de puntajes en esos planteles privados. "Ya no basta con obtener un buen puntaje PSU, ahora las notas pueden bajar esa ponderación", reconoce Leonel Vega, director de admisión de la Unab, plantel que pedía, a excepción de Medicina, sólo el puntaje de la PSU de matemáticas y lenguaje.

Menos nacionales en matemáticas

En la última PSU hubo 520 puntajes nacionales. De ellos,

453 puntajes correspondían a matemáticas. Por ello, el Consejo de Rectores decidió incrementar de 70 a 75 las preguntas, extendiendo también la duración de la evaluación en 10 minutos.

El objetivo, dice Jorge Manzi, del comité técnico de la PSU, que la prueba discrimine mejor entre los postulantes. El efecto: "Algunas de las personas que hubiesen tenido todas las preguntas buenas, ya no las tendrán todas buenas. Habrá menos puntajes nacionales", explica el experto. Aclara que "el efecto sobre el resto del sistema será marginal".

Récord de postulantes elevará puntajes

Otra variación que tendrá el

próximo proceso de admisión es el número de potenciales postulantes, que este año alcanzó la cifra récord de más de 412 mil, 47% más que en años anteriores, a pesar de la baja de 6% de inscritos para rendir el test. Esta cifra se explica porque desde este año se puede utilizar el puntaje PSU del año pasado. Como no aumentarán las vacantes, la competencia entre los jóvenes por acceder a las carreras será mayor.

"El puntaje de corte está determinado por cuántas personas postularon a una carrera. Los mejores entran. Al haber más postulantes, se puede correr el puntaje de corte hacia arriba", explica Manzi.

En los últimos cinco años, las carreras más selectivas en

las mejores universidades, como ingenierías y Medicina, han subido 20 puntos sus puntajes de corte.

Pero una de las consecuencias negativas es no poder postular a la beca puntaje PSU, que entrega el Mineduc a los mejores puntajes del país y de regiones (\$1.150.000 al año).

El año de las movilizaciones

Las movilizaciones pudieron significar un perjuicio para aquellos que no tenían posibilidades de prepararse en algún preuniversitario. Ventaja, en cambio, para aquellos que sí aprovecharon el tiempo sin clases aumentando sus horas de práctica.

"Existe un grupo que ha te-

nido menos oportunidades de aprender y que efectivamente puede tener menor puntaje en la PSU", dice Jorge Manzi.

Además, agrega que estos alumnos "si bien tienen menos preparación para obtener el puntaje que hubiesen tenido en años anteriores, la magnitud no es necesariamente elevada". Otro efecto de las movilizaciones se relaciona con el financiamiento, especialmente en las instituciones privadas, que por primera vez en siete años disminuirán en promedio los aranceles: 0,7%.

Sin embargo, la baja también obedece a un segundo factor: las instituciones prevén un mayor ingreso de alumnos de los primeros quintiles, producto del aumento de las becas estatales y la disminución a 2% en la tasa de interés del Crédito con Aval del Estado.

Beneficios por orden de preferencia

Postular en primer lugar a la carrera en la que se cree tener más opciones de quedar y no la que más gusta puede ser un error. Ello, porque si el estudiante es aceptado en su primera preferencia, las demás se anulan. Además, existen casas de estudios que desde hace años tienen requisitos especiales. Por ejemplo, en las universidades Católica y De Chile permiten postular sólo a cuatro carreras y que no estén más allá del cuarto lugar de preferencia. Las universidades Católica de Valparaíso y de Concepción permiten cinco postulaciones y exigen un mínimo de 500 puntos y 475 puntos ponderados, respectivamente. Para este año, algunas universidades privadas adscritas al Cruch buscan asegurar el ingreso de buenos puntajes a sus planteles con becas. Se trata de rebajas en la matrícula de hasta 100%, si el plantel pone en el primer lugar de preferencia. Es el caso de las universidades Andrés Bello y Mayor. En la Finis Terrae, en cambio, el beneficio de la rebaja en la matrícula será para el primer matriculado. ●

LAS ETAPAS

Postulación a becas y créditos

Hoy, a las 18 horas, vence el plazo para postular a las becas y créditos que entrega el Mineduc. Para postular hay que llenar el formulario en www.becasycréditos.cl. Para este año se espera que aumente la cantidad de beneficiados en un 35%, pasando de 178 mil a cerca de 240 mil.

Postulaciones

Desde el miércoles 4 y hasta el viernes 6 de enero 2012 los estudiantes podrán postular a alguna de las carreras que ofrecen las 33 universidades adscritas al proceso de admisión conjunto. Para ello deberán ingresar a www.demre.cl y llenar el formulario en orden de preferencia con 10 carreras de hasta 10 Ues. distintas.

Matrículas

El domingo 15 de enero, a las 23 horas, se publicarán en el sitio del Demre los resultados de las postulaciones y desde el lunes 16 al miércoles 25 de enero los estudiantes deberán recurrir a las universidades del Consejo de Rectores y privadas adscritas al proceso para efectuar la etapa final del proceso: la matrícula.

Reconocimiento de salas por Mapcity

El popular portal de mapas Mapcity informará sobre todos los establecimientos que son sede para la PSU este fin de semana. La iniciativa de la empresa permitirá a los postulantes conocer el promedio de puntaje en los colegios, además de la dirección y datos sobre cómo llegar.

LA CIFRA

78

mil vacantes ofrecerán las 33 universidades adscritas al proceso del Demre. Las ocho privadas aportarán 24 mil cupos.